

Médecin légiste



Activités :

Enlevons cette idée que le médecin légiste ne travaille qu'avec des personnes mortes! Cela constitue de 25 à 30% de ses activités.

La plupart du temps, il travaille avec des personnes vivantes et peut intervenir soit pour des bilans traumatiques, soit à un accident, soit des coups, des blessures, pour des affaires de viols, pour une évaluation des séquelles.

Il peut même être sollicité pour déterminer si une personne est apte à conduire un véhicule. Ses activités sont donc très larges.

Le légiste utilise tout pleins d'instruments comme : le bistouri, , la pince, le microscope, etc..

Le bistouri* : est un instrument utilisé pour faire des incisions.



Le Légiste est souvent équipé d'une blouse blanche.

Il a la responsabilité d'établir la cause et les circonstances qui entourent un décès imprévu, non naturel ou inexpliqué. Il a également la responsabilité de déterminer l'identité de la personne décédée et le moment du décès.

Ceci se fait généralement au moyen d'une investigation et dans certains cas d'une enquête médico-légale. Le légiste peut demander une autopsie dans le cadre de cette enquête.

Au cours d'une enquête, les légistes peuvent identifier les pratiques ou les conditions ayant pu entraîner le décès et faire des recommandations pour éviter des décès d'origine semblable.

Ils sont également en mesure d'identifier des tendances en matière de mortalité sur plusieurs années.

Le légiste travaille dans une morgue à l'hôpital ou dans un institut médico-légal, il peut également se trouver à l'extérieur, directement sur la scène d'un crime ou d'une agression.

Lorsqu'il s'agit de pratiquer une autopsie, le légiste est souvent debout, pour pouvoir mieux observer.

Il fait pratiquer également des analyses chimiques, biologiques ou toxicologiques. À ce titre, il contribue à l'essor de la police scientifique. En tant qu'expert, il est appelé à témoigner lors d'un procès.

Il travaille seul mais à la contribution de ses collègues scientifiques. Pour pratiquer le métier de légiste, il faut avoir le sens de l'observation, avoir l'esprit logique, avoir une résistance mentale, être précis, rigoureux, et savoir se faire discret.

Il faut aussi supporter la vue du sang bien sûr !

Ce travail est mixte, il peut y avoir des femmes légistes comme des hommes aussi. En tant que médecin spécialiste, le médecin légiste peut occuper tous les postes existants dans la carrière hospitalière : enseignant, chef de service...

Il peut également élargir sa palette de connaissances en devenant expert en criminologie, et enseigner cette discipline au carrefour de la médecine et du droit.

On trouvera toujours un emploi dans cette branche, et partout (géographiquement).

Débouchés/Salaires

Pour un médecin légiste débutant le salaire est de 3000 à 3500 euros par mois et jusqu'à 11000 euros en fin de carrière.

Mais pour devenir médecin légiste il faut être patient car pour y arriver il faut avoir fait bac S (ce n'est pas obligé, on peut passer par ES mais le parcours serait plus difficile)

Formation :

Après le bac, 11 ans d'études ou plus, comprenant 6 années de formation de base et après le diplôme d'état de docteur en médecine. La spécialité médecine légale fait l'objet d'une formation en 4 ou 5 ans qui incluent de nombreux stages dans les services hospitaliers et service de garde qui débouche sur un DES (diplôme d'études spécialisées), lequel permet d'accéder au DESC (diplôme d'études spécialisées complémentaire) de médecine légale et d'expertises médicales.

Pour s'inscrire au DESC, le candidat doit justifier de la validation d'un enseignement en médecine légale. Cet enseignement est dispensé par des juristes au sein des UFR (Unité de Formation et de recherche) médecine : formation juridique de base + droit de l'exercice médical.

Le DESC de médecine légale est organisé en 4 semestres : thanatologie générale, aspects médicaux des agressions, expertises médico-légales, toxicologie, aspects médico-légaux de la sexualité, etc.

Cette formation, qui est aussi pratique, comprend naturellement la participation à des autopsies et expertises médico-légales.

Donc comme vous voyez ces études seront assez difficiles, mais je compte y arrivé car c'est un métier qui me tiens à cœur, car tout simplement j'aime ce métier, et toutes ces études vont m'aider à accomplir mes objectifs dans ma vie !